



La adquisición de Groenlandia por parte de Estados Unidos podría conducir a un acuerdo sobre las islas árticas de Canadá. Por Andrés Korybko.

Description

Trump podría afirmar que construir allí una infraestructura tipo "Cúpula Dorada", posiblemente con el propósito parcial de servir como tapadera para desplegar nuevos sistemas de armas ofensivas en el Ártico para atacar a Rusia y China, es necesario para cerrar la brecha entre la isla más grande del mundo y Alaska.

Trump presentó su anhelada adquisición de [Groenlandia](#) como indispensable para su megaproyecto de defensa antimisiles “Cúpula Dorada” e insinuó el despliegue de nuevos sistemas de armas ofensivas allí también en su [publicación donde](#) anunció aranceles [contra varios aliados de la OTAN que simbólicamente enviaron unidades militares allí. Según varias fuentes de la administración, tanto actuales como anteriores, que informaron recientemente a NBC News](#), ahora está usando un lenguaje similar en privado al hablar de Canadá.

Afirman que Trump no ha discutido el despliegue de tropas estadounidenses a lo largo de la presuntamente vulnerable frontera norte de Canadá, sino que propone “más entrenamiento y operaciones militares conjuntas de Estados Unidos y Canadá, y un aumento de las patrullas aéreas y acuáticas conjuntas, así como de las patrullas de barcos estadounidenses en el Ártico”. Sin embargo, los propósitos aparentemente defensivos que promoverían esos planes aún dejarían una brecha notable en el rango de intercepción ártica del “Domo Dorado” entre Alaska y Groenlandia sobre las islas árticas de Canadá .

Por lo tanto, no se puede descartar que las propuestas reportadas tengan como objetivo, en última instancia, impulsar su objetivo de construir infraestructura de “Cúpula Dorada” en esas islas para cubrir esta brecha. También podrían desplegarse allí sistemas de armas ofensivas, incluso bajo la apariencia de misiles interceptores, tal como Rusia ha acusado durante mucho tiempo a Estados Unidos de conspirar en Europa Central y Oriental en relación con sus planes de defensa antimisiles en Polonia y Rumania, que fueron significativamente la primera fuente de tensiones entre ellos en el siglo XXI.

La historia podría repetirse, como lo insinúa ominosamente [la falta de interés de Trump](#) en extender el Nuevo START antes de su vencimiento a principios del próximo mes, y mucho menos en negociar un pacto actualizado de control de armas estratégicas con Rusia que incluya nuevos sistemas de armas ofensivas. Si Estados Unidos deja que el acuerdo caduque, podría deberse a planes no declarados para desplegar armas ofensivas en el Ártico, ya sea en Alaska, Groenlandia o las islas árticas de Canadá. Estas podrían abarcar toda Rusia e incluso llegar fácilmente a China.

En ese sentido, Estados Unidos considera a China como su único rival estratégico, no Rusia. Según la ["Doctrina Trump"](#), [influenciada por Elbridge Colby](#), el papel de Rusia queda relegado al de socio menor en un orden mundial renovado liderado por Estados Unidos, en el que este invertiría en sus yacimientos de recursos para privar a China de acceso a ellos y así frenar su trayectoria como superpotencia. Si las tensiones con Rusia disminuyen, Estados Unidos esperaría que Rusia no intentara interceptar sus misiles lanzados desde el Ártico con destino a China en caso de guerra.

Independientemente de cómo evolucionen las relaciones de Estados Unidos con Rusia y de lo que Rusia pueda hacer en el escenario descrito, se espera que Estados Unidos prosiga la expansión de su esfera de influencia militar sobre todo el territorio ártico de Norteamérica, comenzando por Groenlandia y terminando por las islas árticas de Canadá. La adquisición de la primera podría dar lugar a un acuerdo, sujeto a la imposición de aranceles, para la construcción de infraestructura militar en la segunda, y posiblemente a proyectos conjuntos de extracción de recursos, lo cual podría verse facilitado por la reducción arancelaria prometida.

Canadá es incapaz de defender sus islas árticas, por lo que Estados Unidos podría tomarlas si llegara el momento decisivo. Sin embargo, Trump no parece interesado en anexionarlas, por lo que probablemente optará por un acuerdo forzado. Adquirir Groenlandia le permitiría a Trump argumentar que la expansión de la "Cúpula Dorada" a las islas árticas canadienses cerraría la brecha entre la isla más grande del mundo y Alaska. Canadá podría entonces alcanzar un acuerdo relativamente justo, verse obligado a aceptar uno peor tras la imposición de aranceles, o sufrir el arrebato forzoso de las islas.

Andrés Korybko, analista político estadounidense radicado en Moscú, especializado en la transición sistémica global hacia la multipolaridad. Colaborador de elmaipo.cl

El Maipo

Nota: El contenido vertido en esta columna de opinión es de exclusiva responsabilidad de sus autores, y no refleja necesariamente la línea editorial El Maipo.

Date Created

Enero 2026